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AGRUPAMENTO DE ESCOLAS DE CANELAS 
ESCOLA BÁSICA E SECUNDÁRIA DE CANELAS (Escola-Sede) 

 

CONSELHO GERAL 
 

SÍNTESE DA REUNIÃO N.º 13 
 

♦ A reunião do Conselho Geral (CG) do Agrupamento de Escolas de Canelas, efetuada no dia 17 de 

julho de 2024, pelas 18h15, na sala de reuniões (bloco D) da Escola Básica e Secundária de Canelas, 

teve a seguinte ordem de trabalhos (OT): 

▪ ponto prévio – aprovação da ata da reunião n.º 12 (reunião anterior); 
▪ ponto um – constituição das assessorias técnico-pedagógicas; 
▪ ponto dois – apreciação dos resultados escolares obtidos pelos alunos do Agrupamento (avalia-

ção interna final); 
▪ ponto três – atividades de enriquecimento curricular (AEC) no 1.º ciclo do ensino básico; 

▪ ponto quatro – balanço do ano letivo 2023/24 e projeção /organização do ano letivo 2024/25 
(projetos, clubes, critérios de organização de horários escolares...); 

▪ ponto cinco – aprovação do período de férias do Diretor do Agrupamento; 

▪ ponto seis – informações /outros assuntos.  

♦ Foi aprovada, no ponto prévio, a ata da reunião anterior (n.º 12) por unanimidade dos membros 

do CG nela presentes. 

♦ O Conselho Geral expressou o seu pesar pelo falecimento do pai do Sr. Manuel Jorge Teixeira 

dos Santos, representante dos pais e encarregados de educação. 

♦ No ponto 1 da OT, foi provada, por unanimidade dos representantes do CG presentes na reu-

nião, a constituição de assessorias técnico-pedagógicas para o próximo ano escolar, julgadas necessá-

rias face à natureza e dimensão do Agrupamento e população escolar (educação pré-escolar, ensino 

básico e ensino secundário), de acordo com o artigo 30.º dos decretos-leis n.º 75/2008, de 22 de abril, 

e n.º 137/2012, de 2 de julho. 

O Diretor do Agrupamento deu a saber uma alteração na composição das assessorias: a saída da 

professora Elvira Pinto, por motivos pessoais, a ser substituída pela professora Elisa Lima; a professora 

Cláudia Amorim passará a desempenhar o cargo de coordenadora dos diretores de turma do 2.º ciclo 

do ensino básico. 

♦ No ponto 2 da OT, foi feita, com base nos dados disponíveis, uma apreciação breve e sucinta 

dos resultados escolares obtidos pelos alunos do Agrupamento (avaliação interna final), tendo ficado 

para uma próxima reunião deste órgão, por proposta do presidente, uma análise mais detalhada, em 

virtude de não ter havido tempo útil para o tratamento e o envio de todos os dados. 

O Diretor destacou ainda o segundo lugar no ranking nacional das escolas públicas, no concelho 

de V. N. de Gaia, alcançado pelo Agrupamento de Escolas de Canelas. Em alguns resultados externos, 

as médias finais do Agrupamento são prejudicadas pelas classificações tendencialmente muito baixas 

dos alunos inscritos como externos nos exames nacionais do 12.º ano. 

♦ No ponto 3 da OT, foram aprovadas, para o próximo ano letivo, as atividades de enriquecimen-

to curricular [AEC] para o 1.º ciclo do ensino básico (as mesmas do ano transato), a decorrer das 16h30 

às 17h30: Academia da Atividade Física (dois tempos), Laboratório da Criatividade (dois tempos) e 

Oficina da Música (um tempo).  

♦ No ponto 4 da OT, o Diretor fez um balanço do ano escolar, tendo-o classificado de muito traba-

lhoso, afetado por questões laborais, com muitas alterações no decurso. No que respeita à (in)discipli-

na e a conflitos, houve melhorias. Assim, o número de 48 processos disciplinares instaurados no ano 

letivo anterior, baixou, no presente ano letivo, para trinta e quatro, dos quais metade foram de alunos 
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reincidentes. Esta diminuição de casos de indisciplina terá ficado a dever-se a múltiplas iniciativas, 

como a criação do Gabinete de Intervenção, com uma psicóloga que atua em primeira linha, também 

em colaboração com as técnicas especializadas colocadas no Agrupamento pela Câmara Municipal de 

Gaia, ao abrigo do projeto “Educação com Sucesso”, numa intervenção preventiva com excelentes 

resultados. Também se procedeu ao acionamento do Ministério Público e da Comissão de Proteção de 

Crianças e Jovens (CPCJ). Por outro lado, foram realizadas sessões para docentes, não docentes e pais 

/encarregados de educação. No próximo ano letivo, vão realizar-se outras sessões dinamizadas pela 

polícia, em contexto de sala de aula. A ação colaborativa de elementos da associação de estudantes, 

intervindo nos corredores e no átrio da escola-sede, foi também dissuasora de algumas condutas, 

tendo até fomentado a colaboração de alunos alvo de processo disciplinar em atividades, o que poten-

ciou o seu envolvimento positivo na vida escolar – garantiu o representante dos alunos, Pedro Neto. A 

refletir-se na melhoria de comportamentos contribuiu ainda o projeto Erasmus quando envolveu a 

mentoria de alunos mais velhos em relação aos mais novos, com a sua persistência (acrescentou a 

professora Filomena Fernandes). 

O Diretor concluiu o balanço, relevando alguns exemplos muito positivos, tais como as excelentes 

mobilidades de Erasmus, o desempenho da associação de estudantes e as distinções recebidas por 

projetos e alunos (v. g.: o 1.º Prémio na Competição Internacional dos Jovens Repórteres para o 

Ambiente, no âmbito do projeto Eco-Escolas). 

♦ Ainda no âmbito do ponto 4, no que respeita aos critérios de organização de horários escolares, 

o Diretor referiu que vai prevalecer a heterogeneidade, com critérios semelhantes aos do ano letivo 

anterior, dando continuidade a projetos e clubes, ainda a aprovar em conselho pedagógico. A escola 

deseja continuar com o ensino articulado. Todavia, verifica-se, neste momento, uma acentuada dificul-

dade de se constituir uma turma com ensino articulado no 5.º ano. Não se conhece ainda o número 

exato de turmas nem o número de horas da componente letiva dos novos professores colocados no 

quadro. Mas as aulas deverão ter início, no próximo ano letivo, a 12 de setembro, tal como pretende o 

Ministro da Educação, Ciência e Inovação (MECI). 

Espera-se a melhor ponderação dos agentes educativos, a que se juntam os contactos estabeleci-

dos, via email, nos últimos dias, entre o Diretor e a comunidade educativa no sentido de se encontrar 

os procedimentos mais adequados para lidar com o desadequado uso do telemóvel na sala de aula. 

♦ No ponto 5 da OT, de acordo com a alínea s) do artigo 13.º do decreto-lei n.º 137/2012, de 2 de 

julho, o CG aprovou o mapa de férias do Diretor do Agrupamento, entre 09 a 25 de agosto de 2024. 

♦ No ponto 6 da OT, o Diretor informou os conselheiros de que, no seguimento do despacho do 

Ministério da MECI que prevê o encerramento das escolas durante uma semana (entre os dias 12 e 23 

de agosto), o Agrupamento de Escolas de Canelas estará encerrado de 19 a 23 de agosto. 

♦ O representante do corpo docente, Alexandre Reimão, informou os presentes de que iniciou o 

processo conducente à sua aposentação: comunicou aos Serviços Administrativos e foi já registada a 

sua intenção [de se aposentar] no sistema de informação da Caixa Geral de Aposentações. 

O professor Alexandre Reimão fez um breve balanço da sua ação no CG e de todos os conselheiros 

que estiveram consigo nos mandatos em que foi representante do corpo docente e presidente do 

órgão, tendo destacado os principais documentos apreciados e aprovados, bem como as matérias com 

maior relevância tratadas. Relevou o trabalho colaborativo de todos, bem como o contributo dado por 

ele e restantes membros para o funcionamento do CG e o bom relacionamento com as diversas estru-

turas do Agrupamento, a equipa diretiva (a começar, obviamente, no Diretor), toda a comunidade 

escolar e instituições envolventes, entre as quais, a autarquia. Por isso, afirmou que está grato a todos, 

incluindo o Diretor do Agrupamento, a quem desejou felicidades na sua liderança (e à sua equipa) e na 

sua missão, porventura, ainda não concluída e a todos os membros (sem esquecer o novo presidente) 

que vão dar continuidade a este importante órgão de gestão. 


